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  Письмо Постоянного представителя Кувейта при 

Организации Объединенных Наций от 18 сентября 2019 года 

на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить доклад о работе Совета Безопасно-

сти в июне 2019 года в период председательствования в нем Кувейта (см. при-

ложение). Этот документ был подготовлен Постоянным представительством 

Государства Кувейт при Организации Объединенных Наций по итогам консуль-

таций с другими членами Совета. 

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-

ния к нему в качестве документа Совета Безопасности.  

 

 

(Подпись) Мансур аль-Отейби 

Посол 

Постоянный представитель 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Кувейта 

при Организации Объединенных Наций от 18 сентября 

2019 года на имя Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Введение 
 

 

 В июне 2019 года Совет Безопасности, в котором во второй раз председа-

тельствовал Кувейт, провел 31 официальное заседание, включая одно открытое 

заседание, одно прение, три закрытых заседания для представителей стран, 

предоставляющих воинские и полицейские контингенты для миротворческих 

операций, и 13 неофициальных консультаций. Совет принял восемь резолюций 

и опубликовал одно заявление Председателя, четыре заявления для печати и три 

материала для печати. Он провел также два заседания по формуле Аррии, один 

неофициальный интерактивный диалог и одно заседание по формуле Толедо.  

 В соответствии со сложившейся в Организации Объединенных Наций 

практикой в начале своего председательствования Кувейт представил предвари-

тельную программу работы Совета на месяц, которая была принята 3 июня 

2019 года в ходе неофициальных консультаций полного состава.  

 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Ливия 
 

 По просьбе делегации Российской Федерации в пятницу, 7 июня 2019 года, 

в преддверии продления полномочий, предусмотренных в резолюции 2292 

(2016) Совета о строгом соблюдении оружейного эмбарго в открытом море у 

побережья Ливии, Совет провел неофициальный интерактивный диалог, посвя-

щенный событиям, связанным с операцией «София». Совет заслушал сообще-

ние первого заместителя Генерального секретаря по вопросам общей политики 

безопасности и обороны и реагирования на кризисные ситуации Европейской 

внешнеполитической службы Педро Серрано.  

 Первый заместитель Генерального секретаря заявил, что Европейский 

союз — это единственная региональная организация, которая в соответствии с 

резолюцией 2292 (2016) осуществляет эффективные меры по обеспечению со-

блюдения оружейного эмбарго. Со времени принятия этой резолюции в рамках 

указанной операции было остановлено около 2420 судов для проведения обяза-

тельного досмотра и были изъяты две партии контрабандного оружия. Эти меры 

послужили сдерживающим фактором и способствовали пресечению контра-

банды оружия в Ливию. Первый заместитель Генерального секретаря выразил 

надежду на то, что в сентябре будет рассмотрен вопрос, касающийся приоста-

новления осуществления морского компонента операции «София», и отметил, 

что осуществление этой операции продолжается в форме воздушной разведки, 

направленной на сбор данных, выявление основных оперативных объектов и, 

соответственно, получение подробной информации о положении дел у побере-

жья Ливии. Он подчеркнул, что Операция продолжает тесно сотрудничать с Ор-

ганизацией Объединенных Наций, обмениваясь информацией и представляя до-

клады о своей деятельности.  

 Большинство членов подчеркнули, что они поддерживают операцию «Со-

фия», и заявили, что она играет заметную положительную роль в обеспечении 

соблюдения оружейного эмбарго. Они выразили надежду на возобновление мор-

ских операций, поскольку их проведение имеет решающее значение для обеспе-

чения строгого соблюдения эмбарго. Первый заместитель Генерального 

https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
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секретаря настоятельно призвал Совет продлить полномочия, предусмотренные 

в резолюции 2292 (2016), на своем заседании по этому вопросу, запланирован-

ному на понедельник, 10 июня 2019 года, поскольку они играют определенную 

роль в сдерживании боевых действий между ливийскими группировками вокруг 

столицы, Триполи. Он отметил, что кризис в Ливии не имеет военного решения, 

и подчеркнул важность возобновления политического диалога под эгидой Орга-

низации Объединенных Наций. 

 На официальном заседании, состоявшемся в понедельник, 10  июня 

2019 года, Совет единогласно принял резолюцию 2473 (2019), в которой про-

длил на один год полномочия, предусмотренные в резолюции 2292 (2016). Со-

единенное Королевство Великобритании и Северной Ирландии, Франция, Бель-

гия, Германия, Южная Африка, Кот-д’Ивуар и Индонезия выразили обеспокоен-

ность по поводу приобретающих все большие масштабы поставок оружия в Ли-

вию, где в Триполи вот уже более двух месяцев идет ожесточенная борьба. Они 

заявили, что согласно соответствующим резолюциям Совета Безопасности сто-

роны конфликта не должны нарушать оружейное эмбарго. Они подчеркнули 

также, что кризис в Ливии не может иметь военного решения, и призвали все 

стороны немедленно прекратить огонь, отказаться от насилия и возобновить по-

литический процесс под эгидой Организации Объединенных Наций.  

 

  Сирийская Арабская Республика 
 

 На закрытом заседании, состоявшемся во вторник, 11 июня 2019 года, для 

представителей стран, предоставляющих воинские и полицейские контингенты, 

Совет заслушал краткое сообщение заместителя Генерального секретаря по ми-

ротворческим операциям Жан-Пьера Лакруа о Силах Организации Объединен-

ных Наций по наблюдению за разъединением (СООННР).  

 В ходе неофициальных консультаций, проведенных в четверг, 13  июня 

2019 года, для обсуждения ежемесячного доклада о последних событиях, каса-

ющихся химического оружия в Сирийской Арабской Республике (S/2019/447), 

Совет заслушал краткое сообщение Высокого представителя по вопросам 

разоружения Идзуми Накамицу. 

 В ходе неофициальных консультаций, состоявшихся в понедельник, 

17 июня 2019 года, для обсуждения доклада Генерального секретаря о деятель-

ности СООННР (S/2019/467), Совет заслушал краткое сообщение заместителя 

Генерального секретаря по миротворческим операциям.  

 Во вторник, 18 июня 2019 года, по просьбе Бельгии, Германии и Кувейта, 

которые занимаются координацией гуманитарных вопросов в Сирийской Араб-

ской Республике, Совет провел официальное заседание по пункту, озаглавлен-

ному «Положение на Ближнем Востоке», для обсуждения событий в северо-за-

падной части Сирийской Арабской Республики. Совет заслушал краткие сооб-

щения заместителя Генерального секретаря по политическим вопросам и вопро-

сам миростроительства Розмари Дикарло и заместителя Генерального секретаря 

по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи Марка Лоу-

кока.  

 Заместитель Генерального секретаря по политическим вопросам и вопро-

сам миростроительства сообщила, что в северо-западной части Сирийской 

Арабской Республики продолжаются ожесточенные столкновения, воздушные 

удары, артиллерийские обстрелы и применение «бочковых бомб» и что такая 

эскалация боевых действий не позволяет Организации Объединенных Наций 

продолжать свои усилия по возобновлению политического процесса в этой 

стране.  

https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2473%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2473%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2292%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/2019/447
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 Заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и Коор-

динатор чрезвычайной помощи подробно остановился на гуманитарных послед-

ствиях боевых действий, продолжавшихся в северо-западной части Сирийской 

Арабской Республики, и сообщил, что около 330 000 человек были перемещены 

и более 230 человек были убиты. Кроме того, 37 школ пострадали от насилия 

(250 000 учащихся не могут посещать занятия), а 26 медицинских учреждений 

стали объектами нападений.  

 Большинство членов Совета выразили обеспокоенность в связи с продол-

жавшимся в северо-западной части Сирийской Арабской Республики насилием 

и его последствиями для гражданского населения и гуманитарной ситуации в 

этой части страны и призвали стороны соблюдать меморандум о взаимопонима-

нии, подписанный в сентябре 2018 года Российской Федерацией и Турцией.  

 Представитель Германии выступил с заявлением от имени координаторов 

по гуманитарным вопросам в Сирийской Арабской Республике (Бельгии, Герма-

нии и Кувейта), в котором он осудил эскалацию боевых действий, приведших к 

жертвам среди гражданского населения, и приветствовал усилия Российской 

Федерации и Турции по возобновлению действия мер по прекращению огня, 

предусмотренных в подписанном ими меморандуме о взаимопонимании. 

 В своем заявлении представитель Сирийской Арабской Республики сосре-

доточил внимание на нападениях, совершенных «Организацией освобождения 

Леванта» на население Идлиба и его окрестностей и на сирийскую армию, и 

призвал к немедленному завершению иностранного присутствия в его стране, 

отмене санкций, прекращению политизации вопроса о гуманитарной ситуации 

и поддержке предпринимаемых Сирийской Арабской Республикой усилий по 

восстановлению и содействию возвращению сирийцев в родные места.  

 Представитель Турции выразил обеспокоенность своей страны в связи с 

совершенными в северо-западной части Сирийской Арабской Республики напа-

дениями на гражданские объекты и подчеркнул приверженность своей страны 

осуществлению подписанного Российской Федерацией и Турцией меморандума 

о взаимопонимании. Вместе с тем он отметил, что нападения сил сирийского 

режима на турецкие наблюдательные пункты затрудняют осуществление мемо-

рандума, и призвал сирийскую сторону прекратить эти нападения.  

 Представитель Исламской Республики Иран заявил, что его страна поддер-

живает предпринимаемые Сирийской Арабской Республикой усилия по борьбе 

с терроризмом. Он заявил, что Сирийская Арабская Республика имеет право вос-

становить контроль над всей своей территорией и защищать мирное население 

и что захват террористами гражданских лиц в заложники является неприемле-

мым. 

 Во вторник, 25 июня 2019 года, Совет провел официальное заседание по 

пункту «Положение на Ближнем Востоке» для обсуждения доклада Генераль-

ного секретаря об осуществлении резолюций Совета Безопасности 2139 (2014), 

2165 (2014), 2191 (2014), 2258 (2015), 2332 (2016), 2393 (2017), 2401 (2018) и 

2449 (2018) (S/2019/508). Совет заслушал краткие сообщения заместителя Гене-

рального секретаря по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной 

помощи, руководителя российского Центра по примирению враждующих сто-

рон в Сирии генерал-майора Алексея Бакина и Исполнительного директора Си-

рийско-американского медицинского общества Дэвида Лилли. 

 Заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и Коор-

динатор чрезвычайной помощи настоятельно призвал положить конец убийству 

мирных жителей и разрушению объектов гражданской инфраструктуры, в том 

числе больниц и школ. Он заявил, что, несмотря на попытки заключить 

https://undocs.org/ru/S/RES/2139%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2139%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2165%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2165%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2191%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2191%20(2014)
https://undocs.org/ru/S/RES/2258%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2258%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2332%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2332%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2393%20(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2393%20(2017)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2401%20(2018)
https://undocs.org/ru/S/RES/2449%20(2018)
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соглашения о прекращении огня, в северо-западной части Сирийской Арабской 

Республики по-прежнему происходили ожесточенные столкновения между си-

лами правительства Сирийской Арабской Республики и его союзников, с одной 

стороны, и вооруженными группами и террористическими организациями, та-

кими как «Организация освобождения Леванта», — с другой. Он подробно рас-

сказал о механизме деконфликтизации, цель которого — помочь сторонам кон-

фликта избегать нападений на больницы и медицинские и гражданские учре-

ждения. Координаты таких учреждений были распространены, но тем не менее 

нападения на них совершались. Он выразил обеспокоенность по поводу ситуа-

ции в лагере Эр-Рукбан, призвав сирийские власти разрешить въезд в него тре-

тьей гуманитарной колонны, и в лагере Эль-Хауль, в котором проживает 

73 000 человек.  

 Глава российского Центра по примирению враждующих сторон в Сирии в 

качестве позитивного момента отметил, что с начала 2019 года в Сирийскую 

Арабскую Республику вернулось более 220 000 беженцев. Он рассказал о напа-

дениях и актах провокации, совершенных в недавнем прошлом террористиче-

скими группами, в частности «Организацией освобождения Леванта», на сирий-

ские и российские силы, и поделился сводными данными о нападениях терро-

ристических групп на мирное население и гражданские объекты. 

 Исполнительный директор Сирийско-американского медицинского обще-

ства уделил основное внимание усилиям Общества по оказанию медицинской 

помощи нуждающимся в ней лицам в северо-западной части Сирийской Араб-

ской Республики, но четко дал понять, что недавняя эскалация боевых действий 

затрудняет предоставление такой помощи. Он подробно описал несколько напа-

дений, совершенных в прошедшие недели на медицинские учреждения.  

 Большинство членов выразили обеспокоенность по поводу продолжающе-

гося в северо-западной части Сирийской Арабской Республики насилия и ухуд-

шения гуманитарных условий в лагерях Эр-Рукбан и Эль-Хауль. Постоянный 

представитель Сирийской Арабской Республики поднял вопрос о политизации 

гуманитарной деятельности и подчеркнул необходимость координации гумани-

тарной деятельности с правительством Сирийской Арабской Республики и важ-

ность продолжения борьбы с терроризмом в стране. 

 В ходе официального заседания, состоявшегося в среду, 26 июня 2019 года, 

Совет единогласно принял резолюцию 2477 (2019), которая была представлена 

Соединенными Штатами Америки и Российской Федерацией, о продлении срока 

действия мандата СООННР на шесть месяцев — до 31 декабря 2019 года. 

 В четверг, 27 июня 2019 года, Совет провел официальное заседание по 

пункту «Положение на Ближнем Востоке», в ходе которого он заслушал краткое 

сообщение Специального посланника Генерального секретаря по Сирии Гейра 

Педерсена о политическом процессе в Сирийской Арабской Республике.  

 Заслушав сообщение, Совет провел неофициальные консультации для 

дальнейшего обсуждения этого пункта. 

 Специальный посланник вновь выразил обеспокоенность по поводу ситу-

ации в северо-западной части Сирийской Арабской Республики, где продолжа-

лись воздушные удары и артиллерийские обстрелы, и добавил, что ситуация на 

линии фронта почти не изменилась. Он заявил о необходимости положить конец 

совершаемым «Организацией освобождения Леванта» нападениям, защищать 

мирное население в Идлибе и соблюдать положения международного гумани-

тарного права в ходе любых контртеррористических операций. Еще одним по-

водом для беспокойства стали военные столкновения между сирийскими силами 

и турецкими силами, находившимися на наблюдательных пунктах.  

https://undocs.org/ru/S/RES/2477%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2477%20(2019)
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 Специальный посланник заявил, что кризис в Сирийской Арабской Респуб-

лике не может быть урегулирован военным путем, и особо отметил предприни-

маемые им усилия по активизации политического процесса в соответствии с ре-

золюцией 2254 (2015) Совета Безопасности, а также необходимость в приори-

тетном порядке обеспечить начало работы Конституционного комитета. Он вы-

разил мнение о том, что учреждение Комитета и разработка его правил проце-

дуры представляли собой вполне реалистичную задачу, и выразил надежду на 

проведение в ближайшее время консультаций с правительством Сирийской 

Арабской Республики и Сирийской комиссией по переговорам в целях заверше-

ния работы над этим вопросом.  

 Постоянный представитель Сирийской Арабской Республики поднял во-

прос о Голанских высотах, заявив, что речь идет об оккупированной Израилем 

сирийской территории. 

 

  Йемен 
 

 В понедельник, 10 июня 2019 года, Совет опубликовал заявление для пе-

чати, в котором он заявил о своей поддержке Специального посланника Гене-

рального секретаря по Йемену Мартина Гриффитса и вновь призвал стороны 

продолжать более широкое осуществление Стокгольмского соглашения, вклю-

чая полное соблюдение режима прекращения огня в мухафазе Ходейда, полную 

приверженность доработке договоренностей в отношении соглашения об об-

мене пленными и полное соблюдение Заявления о взаимопонимании по Таизу.  

 В понедельник, 17 июня 2019 года, Совет провел официальное заседание 

по пункту «Положение на Ближнем Востоке» для обсуждения ситуации в Йе-

мене, в ходе которого с краткими сообщениями выступили Специальный по-

сланник, заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам и Ко-

ординатор чрезвычайной помощи и Директор-исполнитель Всемирной продо-

вольственной программы (ВПП) Дэвид Бизли. 

 После этого Совет провел неофициальные консультации и заслушал крат-

кое сообщение Председателя Координационного комитета по передислокации 

генерал- лейтенанта Микаэля Лоллесгора.  

 Специальный посланник поблагодарил Совет за поддержку, которую он 

оказывает ему в контексте его работы с обеими сторонами, направленной на вы-

работку политического решения в соответствии с тремя компонентами Сток-

гольмского соглашения. Он сообщил, что наблюдаются твердая приверженность 

прекращению огня на всей территории мухафазы Ходейда и оптимизм в связи с 

началом первого этапа осуществления Соглашения по Ходейде, особенно в том, 

что касается трехстороннего механизма мониторинга и устранения обеспокоен-

ности сторон по поводу концепции операций. Специальный посланник выразил 

надежду на то, что можно добиться ощутимого прогресса в осуществлении со-

глашения об обмене пленными и Заявления о взаимопонимании по Таизу в ка-

честве шага на пути к политическому урегулированию, и подчеркнул свою при-

верженность этой цели и свою беспристрастность.  

 Заместитель Генерального секретаря подчеркнул, что главная задача гума-

нитарных учреждений, осуществляющих деятельность в Йемене, заключается в 

сохранении жизни миллионов людей, в частности оказании им повседневной 

помощи. Для осуществления плана реагирования в Йемене требуется 4,2 млрд 

долл. США, что втрое превышает сумму, которая требовалась в 2015 году.  

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2254%20(2015)
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 Директор-исполнитель ВПП рассказал о проблемах, с которыми сталкива-

ется Программа в некоторых районах, контролируемых ополченцами из числа 

хуситов, и которые создают такие препятствия для операций ВПП, что ей, воз-

можно, придется приостановить или свернуть свою деятельность в этих райо-

нах. 

 Многие члены Совета осудили совершенный хуситами ракетный обстрел 

международного аэропорта Абха в Саудовской Аравии, подчеркнув, что такие 

действия угрожают региональному и международному миру и безопасности и 

негативно скажутся на усилиях Организации Объединенных Наций по содей-

ствию политическому урегулированию кризиса в Йемене. Они выразили также 

обеспокоенность в связи с дальнейшим ухудшением гуманитарной ситуации и 

призвали государства-доноры оперативно выполнить свои обязательства и 

предоставить гуманитарным учреждениям, действующим в Йемене, необходи-

мую поддержку, с тем чтобы им не пришлось свертывать или приостанавливать 

свою деятельность в некоторых из наиболее пострадавших районов.  

 В ходе этого же заседания Совет согласовал материалы для печати, в кото-

рых члены Совета осудили совершенный хуситами 12 июня 2019 года ракетный 

обстрел международного аэропорта Абха в Саудовской Аравии, в результате ко-

торого 26 человек, включая женщин и детей, получили ранения.  

 

  Государство Палестина 
 

 В четверг, 20 июня 2019 года, Совет провел официальное заседание по 

пункту «Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос», в 

ходе которого он рассмотрел положение на оккупированных палестинских тер-

риториях. Совет заслушал краткое сообщение Специального координатора Ор-

ганизации Объединенных Наций по ближневосточному мирному процессу и 

Личного представителя Генерального секретаря при Организации освобожде-

ния Палестины и Палестинской администрации Николая Младенова о десятом 

докладе Генерального секретаря, посвященном ходу осуществления резолю-

ции 2334 (2016).  

 Заслушав сообщение, Совет провел неофициальные консультации для 

дальнейшего обсуждения этого пункта. 

 Специальный координатор отметил, что Израиль не отказался от своей по-

литики в отношении поселений и захвата палестинских земель силой. Специ-

альный координатор призвал к прекращению таких операций и заявил, что 

темпы сноса домов и насильственного перемещения гражданского населения 

достигли самого высокого уровня с тех пор, как Управление по координации гу-

манитарных вопросов начало осуществлять мониторинг соответствующих по-

казателей. Он выразил обеспокоенность в связи с тяжелым финансовым поло-

жением Ближневосточного агентства Организации Объединенных Наций для 

помощи палестинским беженцам и организации работ (БАПОР) и принятием 

односторонних мер. Он призвал правительство Израиля высвободить все сред-

ства и предупредил, что Палестинская администрация находится в тяжелом эко-

номическом положении и может обанкротиться. Кроме того, он вновь заявил, 

что необходимо выработать долгосрочные экономические и гуманитарные ре-

шения для Газы. Что касается средств в размере 480 млн долл. США, предостав-

ленных Катаром в виде помощи, то он отмечает, что 180 млн долл. США были 

выделены в качестве гуманитарной помощи, часть которой была распределена 

учреждениями Организации Объединенных Наций, осуществлявшими деятель-

ность в секторе Газа, 250 млн долл. США были выделены в виде займов Пале-

стинской администрации и 50 млн долл. США — в виде субсидий на осуществ-

ление проектов на Западном берегу.  

https://undocs.org/ru/S/RES/2334%20(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2334%20(2016)
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 Специальный координатор сообщил, что его информировали о том, что 

Бахрейн и Соединенные Штаты планируют провести практикум в Манаме. Он 

признал значимость экономической поддержки для создания условий, благопри-

ятствующих проведению переговоров, но тем не менее заявил, что урегулиро-

вать конфликт одними лишь экономическими мерами не удастся. Скорее, их 

принятие должно быть одним из нескольких взаимодополняющих шагов в рам-

ках политического процесса, направленного на прекращение оккупации и реше-

ние всех вопросов, касающихся окончательного статуса, согласно соответству-

ющим резолюциям Организации Объединенных Наций. 

 Представитель Соединенных Штатов отметил, что практикум на тему 

«Мирный путь к процветанию», который будет организован совместно его стра-

ной и Бахрейном, предоставит уникальную возможность собрать вместе пред-

ставителей правительств, гражданского общества и деловых кругов для обмена 

идеями и обсуждения стратегий, а также мобилизации поддержки инвестиций и 

потенциальных экономических инициатив, которые могут быть осуществлены в 

рамках мирного соглашения. Этот практикум позволит обсудить амбициозную, 

но реалистичную рамочную программу, которая может проложить путь к про-

цветанию палестинцев в будущем, в том числе путем совершенствования меха-

низмов экономического управления, развития человеческого капитала и стиму-

лирования роста частного сектора. Его страна четко осознает, что соответству-

ющий план должен быть всеобъемлющим и должен охватывать все вопросы, ка-

сающиеся окончательного статуса, и что план экономического развития служит 

дополнением к политическому процессу. В нынешних условиях обеспечить 

устойчивый экономический рост в Палестине невозможно. План экономиче-

ского развития — это своего рода «дорожная карта», включающая подробный 

перечень проектов и программ укрепления потенциала, которые могут обеспе-

чить стабильный рост, стимулируемый частным сектором, но к его реализации 

можно приступать только после решения вопросов, касающихся окончательного 

статуса, и достижения мира. Он настоятельно призвал государства сохранять 

объективность и вносить любые соответствующие предложения.  

 Большинство членов Совета выразили обеспокоенность в связи с осу-

ществлением односторонних мер и удержанием налоговых поступлений, при-

звали к полному возвращению средств, принадлежащих Палестинской админи-

страции, и подтвердили основные принципы достижения мира, включая прин-

цип сосуществования двух государств. Они призвали также прекратить строи-

тельство поселений и захват земель, выразили неприятие попыток изменить ис-

торический характер Иерусалима и ситуацию в нем, потребовали уважения к 

находящимся там святым местам и вновь заявили о своей поддержке БАПОР, в 

том числе в рамках предстоящей конференции доноров, которая состоится в 

Нью-Йорке. 

 

  Исламская Республика Иран 
 

 В понедельник, 24 июня 2019 года, Совет провел неофициальные консуль-

тации по пункту, озаглавленному «Положение на Ближнем Востоке», для обсуж-

дения последних событий, связанных с нападениями на танкеры и суда в районе 

Залива и инцидентом, в ходе которого был сбит американский беспилотный ле-

тательный аппарат. Совет заслушал краткое сообщение заместителя Генераль-

ного секретаря по политическим вопросам и вопросам миростроительства.  
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 На заседании Совет опубликовал материалы для печати, в которых он осу-

дил нападения на нефтяные танкеры, которые представляют серьезную угрозу 

свободе судоходства и энергоснабжению, нарушают международные нормы о 

свободе судоходства и морских перевозок и угрожают международному миру и 

безопасности. 

 

  Ирак 
 

 В воскресенье, 30 июня 2019 года, Совет Безопасности опубликовал заяв-

ление для печати о поездке членов Совета в Кувейт и Ирак 28 и 29 июня 

2019 года под совместным руководством Кувейта и Соединенных Штатов. 

Члены Совета поблагодарили правительства Ирака и Кувейта, а также Органи-

зацию Объединенных Наций за содействие в организации первой в своем роде 

поездки в Ирак. Они выразили признательность Миссии Организации Объеди-

ненных Наций по оказанию содействия Ираку и Международному комитету 

Красного Креста за их руководящую роль в работе трехсторонней комиссии, со-

зданной для отслеживания развития ситуации в деле розыска пропавших граж-

дан Кувейта и третьих стран во исполнение резолюции 2107 (2013), и вновь за-

явили о поддержке Специального представителя Генерального секретаря по 

Ираку и главы Миссии Организации Объединенных Наций по оказанию содей-

ствия Ираку и о поддержке Миссии в их деятельности по оказанию правитель-

ству помощи и содействия в соответствии с мандатом, изложенным в резолю-

ции 2470 (2019).  

 

 

  Африка 
 

 

  Центральноафриканский регион 
 

 Во вторник, 4 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное 

заседание по пункту «Положение в Центральноафриканской Республике», в ходе 

которого он заслушал краткое сообщение Специального представителя Гене-

рального секретаря по Центральной Африке и главы Регионального отделения 

Организации Объединенных Наций для Центральной Африки Франсуа Лунсени 

Фаля. 

 Заслушав сообщение, Совет провел неофициальные консультации для 

дальнейшего обсуждения этого пункта. 

 В ходе своего выступления Специальный представитель уделил особое 

внимание положительным событиям, произошедшим в Центральноафриканском 

регионе, таким как проведение президентских выборов в Демократической Рес-

публике Конго и подписание правительством Центральноафриканской Респуб-

лики и 14 вооруженными группами Политического соглашения о мире и прими-

рении в Центральноафриканской Республике. Кроме того, он рассказал об ухуд-

шении обстановки в плане безопасности в регионе и привлек внимание к воору-

женным действиям «Армии сопротивления Бога» в Демократической Респуб-

лике Конго и Центральноафриканской Республике, а также вооруженным дей-

ствиям и нарушениям, совершенным «Боко харам» в Камеруне, Нигере, Ниге-

рии, Чаде и регионе бассейна озера Чад. Он призвал членов Совета Безопасно-

сти активизировать сотрудничество с государствами региона и африканскими 

организациями, с тем чтобы обеспечить прекращение деятельности этих групп 

и устранить коренные причины вооруженного конфликта в Центральноафрикан-

ском регионе. 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2107%20(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2107%20(2013)
https://undocs.org/ru/S/RES/2470%20(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2470%20(2019)
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 Специальный представитель с удовлетворением отметил, что Региональ-

ному отделению Организации Объединенных Наций для Центральной Африки 

и другим миссиям и отделениям Организации Объединенных Наций в Централь-

ной Африке, с одной стороны, и Экономическому сообществу западноафрикан-

ских государств и Экономическому сообществу центральноафриканских госу-

дарств — с другой, удалось добиться заметного прогресса в деле углубления 

региональной интеграции и сотрудничества. 

 Члены Совета осудили совершенные «Боко харам» акты терроризма и вы-

разили обеспокоенность в связи с тем, что такие акты продолжают совершаться, 

а также в связи с угрозой, которую они представляют для Центральноафрикан-

ского региона, особенно региона бассейна озера Чад. Они особо отметили, что 

международные партнеры и правительства государств региона должны удвоить 

свои усилия по реагированию на такие акты, и подчеркнули важность оказания 

правительствам государств региона международной и региональной поддержки 

в борьбе с преступными актами и нарушениями, совершаемыми «Армией со-

противления Бога» в отношении местного населения в некоторых государствах 

Центральной Африки, а именно в Демократической Республике Конго и Цен-

тральноафриканской Республике.  

 

  Мали 
 

 В понедельник, 10 июня 2019 года, Совет Безопасности провел закрытое 

заседание для представителей стран, предоставляющих воинские и полицейские 

контингенты, в ходе которого Совет заслушал краткое сообщение Специального 

представителя Генерального секретаря по Мали и главы Многопрофильной ком-

плексной миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в Мали 

(МИНУСМА) Махамата Салеха Аннадифа о деятельности МИНУСМА.  

 В среду, 12 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное засе-

дание по пункту «Положение в Мали», в ходе которого он заслушал краткое со-

общение Специального представителя Генерального секретаря по Мали и главы 

МИНУСМА о последних событиях в Мали и деятельности МИНУСМА. В этом 

заседании принял участие также министр иностранных дел и международного 

сотрудничества Мали Тьебиле Драме.  

 Специальный представитель заявил, что с начала года обстановка в плане 

безопасности в центральной части Мали ухудшилась. Он отметил, что наблюда-

лись случаи межобщинного насилия, и привлек внимание, в частности, к напа-

дению, совершенному в воскресенье, 9 июня 2019 года, в деревне Собан-Да. 

МИНУСМА осуществляла меры, направленные на поддержку национальных 

усилий по контролю за ситуацией в центральной части Мали и обеспечение за-

щиты гражданского населения и доставки гуманитарной помощи в районы в 

центральной части страны. 

 Члены Совета выразили соболезнования народу и правительству Мали в 

связи с гибелью людей в результате нападения на деревню Собан-Да. Большин-

ство членов выразили обеспокоенность в связи с обстановкой в плане безопас-

ности в центральной части Мали и подчеркнули необходимость расширения 

мандата МИНУСМА для поддержки усилий правительства Мали по обеспече-

нию стабильности в центральной части страны.  

 Министр иностранных дел и международного сотрудничества Мали, вы-

ступая от имени президента и народа Мали, заявил, что он высоко оценивает 

неизменную поддержку Совета Безопасности в деле обеспечения стабильности 

в его стране, и подчеркнул необходимость продления еще на один год срока дей-

ствия мандата МИНУСМА и расширения масштабов ее деятельности, с тем 
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чтобы она охватывала центральную часть Мали в связи с ухудшением там об-

становки в плане безопасности. Он поблагодарил все государства, предоставив-

шие МИНУСМА воинские контингенты, и выразил им признательность за под-

держку и защиту гражданского населения страны.  

 В пятницу, 28 июня 2019 года, Совет провел официальное заседание, на 

котором он единогласно принял представленную Францией (в качестве коорди-

натора) резолюцию 2480 (2019) о продлении срока действия мандата 

МИНУСМА. 

 Все члены Совета выступили с заявлениями, в которых приветствовали 

единогласное принятие этой резолюции и настоятельно призвали правительство 

Мали выполнять положения Соглашения о мире и примирении в Мали, которое 

было заключено между правительством и соответствующими вооруженными 

группами. 

 

  Судан и Южный Судан 
 

 Во вторник, 11 июня 2019 года, Совет Безопасности опубликовал заявление 

для печати, в котором его члены решительно осудили совершенные недавно 

акты насилия в Судане, выразили сожаление по поводу гибели и ранения граж-

данских лиц, выразили семьям жертв свои глубочайшие соболезнования и по-

желали пострадавшим скорейшего и полного выздоровления.  

 На закрытом заседании, состоявшемся в Совете во вторник, 11 июня 

2019 года, представители стран, предоставляющих воинские и полицейские кон-

тингенты, заслушали краткие сообщения заместителя Генерального секретаря 

по миротворческим операциям, а также заместителя Генерального секретаря по 

оперативной поддержке Атула Кхаре о Смешанной операции Африканского со-

юза — Организации Объединенных Наций в Дарфуре (ЮНАМИД).  

 В пятницу, 14 июня 2019 года, Совет провел официальное заседание по 

пункту, озаглавленному «Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному 

Судану». Он заслушал краткие сообщения заместителя Генерального секретаря 

по миротворческим операциям и помощника Генерального секретаря по правам 

человека Эндрю Гилмора. 

 Заслушав сообщения, Совет провел неофициальные консультации для 

дальнейшего обсуждения этого пункта. 

 Заместитель Генерального секретаря подчеркнул, что в Дарфуре сохраня-

ются трудности, связанные с возобновлением политического процесса, соб-

ственностью на землю, экологическими изменениями и вопросами прав чело-

века. По его словам, поддержание мира больше не является наиболее подходя-

щим инструментом для урегулирования ситуации в Дарфуре. В ходе обсуждения 

предстоящего мандата ЮНАМИД необходимо сосредоточить внимание на до-

стижении политического урегулирования, поощрении верховенства права и 

обеспечении долгосрочных решений в интересах внутренне перемещенных лиц.  

 Помощник Генерального секретаря рассказал о совершенных в Дарфуре 

нарушениях прав человека, в частности в районе Джебель-Марра, где прожи-

вают только гражданские лица, ополченцы и суданские силы.  

 Представитель Судана высоко оценил профессионализм группы по страте-

гической оценке и заявил, что его страна решительно отвергает любые попытки 

изменить сроки вывода сил ЮНАМИД и необоснованно сохранить присутствие 

сил Организации Объединенных Наций. 

  

https://undocs.org/ru/S/RES/2480%20(2019)
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 В среду, 19 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное засе-

дание по пункту «Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному Су-

дану», в ходе которого Совет заслушал краткое сообщение Прокурора Между-

народного уголовного суда Фату Бенсуды. 

 Во вторник, 25 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное 

заседание по пункту «Доклады Генерального секретаря по Судану и Южному 

Судану», в ходе которого Совет заслушал краткие сообщения Специального 

представителя Генерального секретаря по Южному Судану и главы Миссии Ор-

ганизации Объединенных Наций в Южном Судане Дэвида Ширера, помощника 

Генерального секретаря по правам человека, а также представителя Совета по 

обзору стратегических вопросов обороны и безопасности воссозданной Объеди-

ненной комиссии по наблюдению и оценке Лидии Минагано.  

 Заслушав сообщения, Совет провел неофициальные консультации для 

дальнейшего обсуждения этого пункта. 

 Специальный представитель Генерального секретаря коснулся вопроса об 

осуществлении Обновленного соглашения об урегулировании конфликта в Юж-

ном Судане и сообщил Совету о том, что число примирений на уровне общин 

увеличилось, режим прекращения огня продолжал оставаться в силе и с момента 

подписания Соглашения более полумиллиона внутренне перемещенных лиц и 

беженцев вернулись домой. Он заявил, что государства — члены Межправитель-

ственной организации по развитию продлили предпереходный период на шесть 

месяцев, до 12 ноября 2019 года, и добавил, что это была последняя возмож-

ность для достижения мира, которой должны воспользоваться все стороны.  

 Помощник Генерального секретаря по правам человека отметил, что он 

обеспокоен нарушениями права на неприкосновенность частной жизни, ограни-

чением свободы, произвольным заключением под стражу и безнаказанностью за 

преступления, связанные с сексуальным насилием. Правительство Южного Су-

дана еще не подписало меморандум о взаимопонимании, касающийся создания 

смешанного суда, хотя в 2015 году в соответствии с Соглашением об урегулиро-

вании конфликта в Республике Южный Судан, а затем вновь в соответствии с 

Обновленным соглашением согласилось на его подписание.  

 Представитель Совета по обзору стратегических вопросов обороны и без-

опасности затронула вопросы, касающиеся женщин. Она призвала к сокраще-

нию масштабов насилия в отношении женщин и расширению их участия в ра-

боте всех учреждений, включая переходные и военные учреждения. Кроме того, 

она подчеркнула важность реформирования сектора безопасности и призвала к 

укреплению связей между правительством в Джубе, штатами и гражданским об-

ществом. 

 Большинство членов Совета подчеркнули, что важно не упустить возмож-

ности, созданные в контексте предпереходного периода, и осудили нарушения 

прав человека и преступления, связанные с сексуальным насилием, в Южном 

Судане. 

 Представитель Южного Судана подтвердила, что переходный процесс в ее 

стране требует значительного объема финансовых средств и технической по-

мощи. Она поблагодарила страны-доноры за их помощь и выразила надежду на 

то, что в будущем к числу доноров присоединится еще больше стран. 

 В среду, 26 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное засе-

дание по пункту, озаглавленному «Доклады Генерального секретаря по Судану 

и Южному Судану», для обсуждения работы Комитета Совета Безопасности, 

учрежденного резолюцией 1591 (2005) по Судану. Постоянный представитель 

https://undocs.org/ru/S/RES/1591%20(2005)
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Польши в своем качестве Председателя Комитета выступила перед Советом с 

кратким сообщением. 

 Постоянный представитель Польши представила ежеквартальный доклад 

о деятельности Комитета.  

 В четверг, 27 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное за-

седание, на котором его члены единогласно приняли резолюцию 2479 (2019) о 

продлении срока действия мандата ЮНАМИД на четыре месяца. 

 

  Бурунди 
 

 В пятницу, 14 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное 

заседание по пункту повестки дня «Положение в Бурунди», в ходе которого 

члены Совета заслушали сообщения помощника Генерального секретаря по под-

держке миростроительства Оскара Фернандеса-Таранко, Комиссара Африкан-

ского союза по вопросам мира и безопасности Смаила Шерги и Председателя 

Структуры по Бурунди Комиссии по миростроительству Юрга Лаубера.  

 Заслушав сообщения, члены Совета провели неофициальные консультации 

в продолжение обсуждения данного пункта повестки дня.  

 Помощник Генерального секретаря отметил, что правительство Бурунди 

уделяет особое внимание выборам, которые пройдут в 2020  году, и в этой связи 

перечислил ряд предпринятых правительством важных шагов, таких как приня-

тие закона о выборах и создание Независимой национальной избирательной ко-

миссии. Правительство отложило публикацию графика проведения выборов, ко-

торый изначально планировалось обнародовать 14 июня 2019  года, однако сде-

лает это в скором времени. Он добавил, что положение в области прав человека 

в Бурунди по-прежнему вызывает обеспокоенность, безработица растет и почти 

1,8 миллиона бурундийцев страдают от острой нехватки продовольствия. Он за-

явил, что для финансирования плана гуманитарного реагирования в целях ре-

шения проблемы нехватки продовольствия требуется 106,4 млн долл. США.  

 Комиссар Африканского союза по вопросам мира и безопасности заявил, 

что его организация полностью привержена процессу восстановления мира и 

безопасности в Бурунди с момента начала кризиса в 2015 году, и добавил, что 

Африканский союз твердо убежден в том, что Бурунди сможет преодолеть этот 

кризис только в том случае, если все без исключения стороны вступят во все-

объемлющий диалог. Что касается выборов, то он отметил, что политический 

процесс в Бурунди продвигается медленно, а выборы 2020 года не должны стать 

новым источником разногласий среди бурундийского народа.  

 Председатель Структуры по Бурунди Комиссии по миростроительству за-

явил, что во время его пребывания в Бужумбуре сообщений о связанных с без-

опасностью инцидентах не поступало, а люди на улицах занимались своей обыч-

ной деятельностью. Бурундийские власти подтвердили, что ситуация в области 

безопасности в стране остается спокойной и стабильной и не представляет 

угрозы для международного мира и безопасности. Он призвал членов, между-

народных партнеров, Организацию Объединенных Наций и правительство Бу-

рунди к сотрудничеству в целях создания условий, благоприятствующих улуч-

шению положения в области прав человека. Инициативы, направленные на по-

ощрение примирения и диалога между всеми заинтересованными сторонами, 

имеют колоссальное значение для снижения напряженности во время и после 

выборов и закрепления успехов, которых удалось добиться в рамках избиратель-

ного процесса в соответствии с Арушским соглашением о мире и примирении.  

https://undocs.org/ru/S/RES/2479%20(2019)
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 Представители Бельгии, Доминиканской Республики, Кот-д’Ивуара, Перу, 

Польши, Соединенного Королевства, Соединенных Штатов Америки и Франции 

заявили, что правительство Бурунди должно устранить причины ухудшения си-

туации в области безопасности и положить конец нарушениям прав человека, 

таким как проявления насилия, убийства, угрозы и насильственные исчезнове-

ния. Пресечение таких нарушений имеет основополагающее значение для обес-

печения прогресса до проведения выборов в 2020 году. Они заявили также, что 

важно сохранять вопрос о положении в Бурунди включенным в повестку дня 

Совета Безопасности до тех пор, пока не пройдут президентские выборы 

2020 года. Эти государства с удовлетворением отметили усилия, предпринимае-

мые региональными и международными организациями, включая Восточноаф-

риканское сообщество и Организацию Объединенных Наций. Они высоко оце-

нили усилия Специального посланника Генерального секретаря по Бурунди Ми-

шеля Кафандо и обратили внимание на необходимость продолжать оказывать 

ему поддержку. 

 Представители Индонезии, Китая, Кувейта, России, Экваториальной Гви-

неи и Южной Африки вновь подтвердили, что политический диалог между оп-

позиционными партиями и правительством Бурунди должен продолжаться, и 

подчеркнули необходимость соблюдать Арушское соглашение о мире и прими-

рении, подписанное в Объединенной Республике Танзании в 2000 году. Они с 

удовлетворением отметили добровольное возвращение беженцев на родину по-

сле заключения правительством Бурунди, Объединенной Республикой Танза-

нией и Верховным комиссаром Организации Объединенных Наций по делам бе-

женцев трехстороннего соглашения и призвали к разработке правительственных 

программ реинтеграции возвращающихся беженцев в общество. Вышеупомяну-

тые члены воздали должное правительству Бурунди за меры, принятые им в рам-

ках подготовки к проведению президентских выборов в 2020 году, включая при-

нятие закона о выборах и создание Независимой национальной избирательной 

комиссии, и приветствовали решение президента Пьера Нкурунзизы не балло-

тироваться на предстоящих президентских выборах. Представители России и 

Экваториальной Гвинеи обратили внимание на то, что Совету необходимо ис-

ключить вопрос о Бурунди из своей повестки дня. 

 Представитель Бурунди выразил сожаление в связи с тем, что вопрос о его 

стране был вновь включен в повестку дня Совета Безопасности, и добавил, что 

некоторые члены Совета по-прежнему считают, что за четыре года положение в 

Бурунди не изменилось, и не хотят оценить нынешнюю политическую ситуацию 

в Бурунди объективно и непредвзято. Он отметил, что момент для проведения 

заседания вовсе не подходящий с учетом того, что ситуация в Бурунди не явля-

ется чрезвычайной. Это заседание может приравниваться к дипломатической и 

политической травле Бурунди, и такие действия могут подорвать мир, безопас-

ность и стабильность в его стране. Он вновь заявил, что со времени обострения 

напряженности в период после выборов в 2015 году политическая ситуация в 

Бурунди нормализовалась. В настоящее время по всей стране действуют избран-

ные демократическим путем институты, и мандат этих институтов будет про-

длен таким же демократическим путем в 2020 году. 

 

  Центральноафриканская Республика 
 

 В четверг, 20 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное за-

седание по пункту повестки дня «Положение в Центральноафриканской Респуб-

лике», в ходе которого члены Совета заслушали сообщения Специального пред-

ставителя Генерального секретаря по Центральноафриканской Республике, 

главы Многопрофильной комплексной миссии Организации Объединенных 

Наций в Центральноафриканской Республике Манкёра Ндиайе, Специального 
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представителя Африканского союза, главы Отделения Африканского союза в  

Центральноафриканской Республике Матиаса Бертино Матондо и Директора-

управляющего по вопросам стран Африки Европейской службы внешних связей 

Коэна Верваке. 

 Заслушав сообщения, члены Совета провели неофициальные консультации 

в продолжение обсуждения данного пункта повестки дня.  

 Специальный представитель обратил внимание на некоторые меры, кото-

рые президент Центральноафриканской Республики Фостен-Арканж Туадера и 

его правительство приняли после подписания 6 февраля 2019 года Политиче-

ского соглашения о мире и примирении в Центральноафриканской Республике, 

включая издание законов и указов в соответствии с положениями соглашения и 

налаживание сотрудничества с региональными и международными организаци-

ями. Специальный представитель заявил, что он с удовлетворением отмечает тот 

факт, что представители организаций и правительств соседних государств со-

вершают поездки в Центральноафриканскую Республику. Он отметил, что, не-

смотря на позитивные сдвиги, произошедшие в Центральноафриканской Рес-

публике за последние несколько месяцев, международные организации по-

прежнему сообщают о том, что вооруженные группы нарушают права человека 

и участвуют в незаконной деятельности, включая незаконное налогообложение 

и воспрепятствование восстановлению государственной власти во многих рай-

онах. 

 Специальный представитель Африканского союза, глава Отделения Афри-

канского союза в  Центральноафриканской Республике и Директор-управляю-

щий по вопросам стран Африки Европейской службы внешних связей заявили, 

что Политическое соглашение о мире и примирении в Центральноафриканской 

Республике является подлинным достижением правительства Центральноафри-

канской Республики, и добавили, что Африканский союз и Европейский союз 

являются его партнерами и поддерживают его. Они твердо убеждены в том, что 

Соглашение обеспечивает реальные возможности для построения в Централь-

ноафриканской Республике светлого будущего при условии, что все стороны бу-

дут добросовестно и с ответственностью выполнять его. Они обратили внима-

ние также на позитивные действия, которые были предприняты правительством 

после подписания Соглашения, такие как создание специальных комитетов для 

контроля за осуществлением Соглашения, разоружение, демобилизация и реин-

теграция в общество членов вооруженных групп, подготовка к выборам, реги-

страция избирателей и составление графика проведения выборов до конца теку-

щего года. 

 Члены Совета высоко оценили усилия президента и премьер-министра 

Центральноафриканской Республики по восстановлению безопасности и вовле-

чению всех политических партий в процесс диалога и консультаций. Кроме того, 

они высоко оценили их сотрудничество с соседними государствами и региональ-

ными и международными организациями и их желание принимать делегации 

Организации Объединенных Наций. Члены Совета высоко оценили также уси-

лия Многопрофильной комплексной миссии Организации Объединенных Наций 

по стабилизации в Центральноафриканской Республике, направленные на обес-

печение мира в Центральноафриканской Республике. Они выразили глубокую 

обеспокоенность в связи с продолжающимся ухудшением гуманитарной ситуа-

ции в Центральноафриканской Республике и тем фактом, что почти половина 

населения остро нуждается в гуманитарной помощи. Они вновь подтвердили 

важность предоставления всеми международными организациями политиче-

ской и финансовой поддержки Центральноафриканской Республике, с тем чтобы 
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помочь ей выполнить положения Соглашения и улучшить ситуацию в области 

безопасности, а также политическую и экономическую ситуацию. 

 Совет опубликовал материалы для печати, в которых решительно осудил 

продолжающиеся акты насилия со стороны вооруженных групп, в том числе 

убийство более чем 40 гражданских лиц вблизи Пауа в мае 2019  года, которое 

является неприемлемым нарушением Соглашения. 

 

  Нигерия 
 

 В четверг, 20 июня 2019 года, Совет Безопасности опубликовал заявление 

для печати, в котором осудил совершенное 16 июня 2019 года в деревне Кондуга 

(Нигерия) террористическое нападение, в результате которого погибло 30 чело-

век. Совет выразил свои соболезнования семьям погибших и правительству Ни-

герии и пожелал скорейшего выздоровления раненым. Он подчеркнул, что ком-

петентные органы в этой стране должны установить причины нападения, и при-

звал международное сообщество сотрудничать с правительством Нигерии, с тем 

чтобы задержать виновных в совершении этого нападения.  

 

  Демократическая Республика Конго 
 

 В среду, 26 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное засе-

дание, на котором была единогласно принята представленная Францией резолю-

ция 2478 (2019) о режиме санкций в отношении Демократической Республики 

Конго. 

 

  Сомали 
 

 В среду, 26 июня 2019 года, Совет Безопасности провел неофициальные 

консультации по пункту повестки дня «Ситуация в Сомали», в ходе которых за-

слушал сообщение Постоянного представителя Бельгии в его качестве Предсе-

дателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 751 (1992) по 

Сомали, о деятельности этого Комитета. 

 

 

  Азия 
 

 

  Афганистан 
 

 В среду, 19 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное засе-

дание по пункту повестки дня «Положение в Афганистане», с тем чтобы обсу-

дить последние события в Афганистане. Совет заслушал сообщения Специаль-

ного представителя Генерального секретаря по Афганистану, главы Миссии Ор-

ганизации Объединенных Наций по содействию Афганистану Тадамити Яма-

мото и Председателя Независимой афганской комиссии по правам человека 

Симы Самар. 

 Специальный представитель уделил особое внимание вопросу подготовки 

к проведению предстоящих президентских выборов, запланированных на 

28 сентября 2019 года, справедливо и без вмешательства со стороны правитель-

ства. Он обратил внимание на необходимость урегулирования на основе перего-

воров и сохранения динамики. Он упомянул о продолжающихся прямых пере-

говорах между Соединенными Штатами и движением «Талибан», а также об 

усилиях Германии и Катара по подготовке второго раунда межафганского диа-

лога. Он заявил также, что некоторые видные афганские деятели уже имели воз-

можность обменяться мнениями с представителями движения «Талибан» в 

Москве в конце мая 2019 года. Он обратил внимание на необходимость напра-

вить все эти усилия на достижение одной общей цели, которая заключается в 

https://undocs.org/ru/S/RES/2478(2019)
https://undocs.org/ru/S/RES/2478(2019)


 
S/2019/744 

 

19-16022 17/25 

 

том, чтобы начать официальные переговоры между правительством Афгани-

стана и движением «Талибан» в интересах заключения мирного соглашения. 

 Председатель Независимой афганской комиссии по правам человека уде-

лила особое внимание правам человека женщин, молодежи и меньшинств в Аф-

ганистане и роли этих групп в политическом процессе и подчеркнула важность 

сохранения прав, которые удалось завоевать, и прогресса, которого удалось до-

биться за последние 18 лет. Кроме того, она рассмотрела вопрос о нападениях 

на гражданских лиц со стороны движения «Талибан» и «Исламского государства 

Ирака и Леванта» и подчеркнула необходимость дальнейшего проведения ре-

форм в целях борьбы с коррупцией. 

 Все члены Совета выразили обеспокоенность по поводу нестабильной и 

неустойчивой ситуации в области безопасности и отметили взаимосвязанность 

политических аспектов и аспектов безопасности. Позитивное воздействие на си-

туацию в области безопасности в Афганистане окажет достижение соглашения 

в отношении процесса политического примирения. Члены Совета обратили вни-

мание на выборы в действующий парламент. Кроме того, члены Совета выра-

зили обеспокоенность по поводу продолжающейся миграции и перемещения из 

деревень и городов многих афганских мирных жителей в связи с насилием, за-

сухой и стихийными бедствиями. Они вновь заявили, что эти вопросы необхо-

димо решить в срочном порядке, с тем чтобы избежать дальнейшего ухудшения 

гуманитарной ситуации в Афганистане. 

 

  Нераспространение 
 

 В среду, 26 июня 2019 года, Совет провел официальное заседание по 

пункту повестки дня «Нераспространение», с тем чтобы обсудить осуществле-

ние резолюции 2231 (2015), касающейся Совместного всеобъемлющего плана 

действий. Совет заслушал сообщения заместителя Генерального секретаря по 

политическим вопросам и вопросам миростроительства, Постоянного предста-

вителя Бельгии в его качестве Координатора Совета Безопасности по осуществ-

лению резолюции 2231 (2015) и представителя Европейского союза от имени 

Совместной комиссии. 

 Все выступавшие отметили важность Совместного всеобъемлющего плана 

действий как уникального дипломатического достижения. Они с удовлетворе-

нием отметили тот факт, что Исламская Республика Иран продолжает соблюдать 

свои связанные с ядерной деятельностью обязательства, что подтверждено 

Международным агентством по атомной энергии (МАГАТЭ). Они выразили со-

жаление в связи с решением Соединенных Штатов выйти из Совместного все-

объемлющего плана действий. Это решение повлияло на способность Ислам-

ской Республики Иран выполнять ряд своих обязательств по Совместному все-

объемлющему плану действий в связи с непродлением Соединенными Штатами 

разрешений на экспорт нефти и введением запрета на сотрудничество в рамках 

конкретных технических проектов, которое предусматривалось Планом дей-

ствий. 

 Выступавшие согласились с тем, что дальнейшая судьба Совместного все-

объемлющего плана действий неясна. Они выразили сожаление в связи с заяв-

лением Исламской Республики Иран о том, что она более не в состоянии выпол-

нять свои обязательства по Плану действий, в том числе касающиеся обогаще-

ния урана и производства тяжелой воды. 

 Заместитель Генерального секретаря от имени Генерального секретаря 

призвала государства-члены избегать действий, которые могут привести к даль-

нейшему ухудшению нынешней ситуации. Она заявила, что Генеральный 

https://undocs.org/ru/S/RES/2231(2015)
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секретарь настоятельно призвал все стороны вступить в диалог и урегулировать 

свои разногласия дипломатическим путем, проявлять максимальную сдержан-

ность и добиваться деэскалации нынешней напряженности во избежание риска 

просчетов и несчастных случаев. Она подчеркнула, что Совет Безопасности 

призван играть важную роль в этой связи. 

 Представитель Европейского союза отметил, что государства — члены Ев-

ропейского союза привержены осуществлению Совместного всеобъемлющего 

плана действий, который является эффективным и образцовым механизмом про-

верки ядерной деятельности Исламской Республики Иран. Благодаря Плану дей-

ствий под руководством Европейского союза уже состоялось пять дискуссий, в 

ходе которых особое внимание уделялось обмену с Исламской Республикой 

Иран мнениями по вопросу региональной стабильности.  

 Большинство членов Совета выразили сожаление в связи с решением Со-

единенных Штатов выйти из Совместного всеобъемлющего плана действий. В 

свете последних событий дальнейшая судьба Плана действий неясна. Члены Со-

вета выразили сожаление также в связи с тем, что Соединенные Штаты ввели 

односторонние санкции в отношении Исламской Республики Иран, приняли ре-

шение не продлевать разрешения на экспорт нефти и запретили осуществлять 

конкретные проекты, предусмотренные Планом действий. 

 Представитель Соединенных Штатов заявил, что Исламская Республика 

Иран бросает вызов Совету Безопасности и на ее безответственное поведение, 

угрожающее миру и безопасности во всем мире, нельзя смотреть сквозь пальцы 

ради сохранения сделки, которая даже полностью не лишает Исламскую Рес-

публику Иран возможности получить ядерное оружие. Иран не прекращает 

своих провокаций, начиная с использования технологии запуска баллистиче-

ских ракет и заканчивая закупкой запрещенных средств, а его оправдания не вы-

зывают доверия. Он заявил, что Соединенные Штаты отчетливо обозначили 

свою готовность вступить в диалог с Исламской Республикой Иран в целях до-

стижения договоренности, которая будет действительно служить интересам 

международного мира и безопасности. 

 Все члены Совета обратили внимание на вопрос о нападениях на нефтяные 

танкеры и другие суда, которые они осудили как угрозу для международного 

судоходства и поставок энергоносителей, а следовательно и для международ-

ного мира и безопасности.  

 Постоянный представитель Исламской Республики Иран заявил, что до-

клады МАГАТЭ подтверждают тот факт, что Исламская Республика Иран вы-

полняет свои связанные с ядерной деятельностью обязательства. Это означает 

выполнение первого компонента Совместного всеобъемлющего плана действий. 

Вместе с тем второй компонент, предусматривающий отмену санкций в отноше-

нии Исламской Республики Иран и начало торгового обмена, выполнен не пол-

ностью. Он заявил, что многостороннее соглашение не может осуществляться в 

одностороннем порядке. В соответствии с пунктами 26 и 36 Плана действий Ис-

ламская Республика Иран имеет право «в полной мере или частично прекратить 

выполнять свои обязательства по Плану действий». Он добавил, что именно Со-

единенные Штаты нарушили резолюцию 2231 (2015) Совета Безопасности и 

применили санкции к Исламской Республике Иран, занявшись «экономическим 

терроризмом» в отношении его народа. Посеяв раздор между государствами ре-

гиона, с тем чтобы заставить их покупать у себя оружие, они направили туда 

свои вооруженные силы и самолеты-шпионы. Он добавил, что сбитый Ислам-

ской Республикой Иран беспилотный летательный аппарат Соединенных Шта-

тов находился в иранском воздушном пространстве на расстоянии четырех миль 

от государственной границы. Его обломки упали в иранские территориальные 
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воды и находятся во владении Исламской Республики Иран. В завершение сво-

его выступления он заявил, что Исламская Республика Иран отрицает выдвига-

емые Соединенными Штатами обвинения в нападениях на танкеры. Даже ряд 

ближайших союзников Соединенных Штатов не выдвигают подобных обвине-

ний. 

 

 

  Европа 
 

 

  Резолюции Совета Безопасности 1160 (1998), 1199 (1998), 1203 (1998), 1239 

(1999) и 1244 (1999) 
 

 В понедельник, 10 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официаль-

ное заседание по пункту повестки дня «Резолюции Совета Безопасности 1160 

(1998), 1199 (1998), 1203 (1998), 1239 (1999) и 1244 (1999)». Совет заслушал 

сообщения Специального представителя Генерального секретаря, главы Миссии 

Организации Объединенных Наций по делам временной администрации в Ко-

сово (МООНК) Захира Танина и заместителя Генерального секретаря по право-

вым вопросам, Юрисконсульта Организации Объединенных Наций Жуана Ми-

гела Феррейры ди Серпы Суариш о докладе Генерального секретаря 

(S/2019/461) и инциденте, произошедшем 28 мая 2019 года в городе Зубин-По-

ток в северной части Косово. В заседании приняли участие также первый заме-

ститель председателя правительства, министр иностранных дел Сербии Ивица 

Дачич и представитель Косово Влора Читаку. 

 Специальный представитель и заместитель Генерального секретаря по-

дробно обсудили инцидент, произошедший 28 мая 2019 года в городе Зубин-По-

ток в северной части Косово. Процесс установления фактов еще не был окончен, 

однако было важно обратить внимание на некоторые обстоятельства инцидента, 

связанного с нарушениями властями Косово Конвенции о привилегиях и имму-

нитетах Организации Объединенных Наций. К числу таких нарушений отно-

сится несоблюдение иммунитета персонала Организации Объединенных Наций, 

захват транспортного средства Организации Объединенных Наций и несообще-

ние всех подробностей об этом инциденте Генеральному секретарю или его Спе-

циальному представителю. Власти Косово не должны утаивать от МООНК ин-

формацию об этом инциденте. Доктрина в отношении персон нон грата не 

должна применяться к сотрудникам Организации Объединенных Наций.  

 Члены Совета подчеркнули важность соблюдения дипломатического им-

мунитета, которым обладает персонал Организации Объединенных Наций в со-

ответствии с Конвенцией о привилегиях и иммунитетах Организации Объеди-

ненных Наций. Кроме того, они призвали Косово отменить недавно принятое 

решение повысить таможенные пошлины на товары из Боснии и Герцеговины и 

Сербии до 100 процентов или временно приостановить его действие, поскольку 

это является нарушением Центральноевропейского соглашения о свободной 

торговле. 

 Первый заместитель председателя правительства, министр иностранных 

дел Сербии подчеркнул, что Сербия воздержалась от односторонних действий. 

Диалог был прерван только по одной причине: из-за принятого Косово решения 

повысить импортные пошлины на товары из Боснии и Герцеговины и Сербии до 

100 процентов. Международное сообщество, включая союзников Косово, реши-

тельно осудило эту меру, которая представляет собой нарушение Центральноев-

ропейского соглашения о свободной торговле. Он выразил надежду на то, что 

Косово выполнит принятое на Балканском саммите, созванном Германией и 

Францией в апреле 2019 года, обязательство возобновить диалог, осуществлять 
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существующие соглашения между двумя сторонами и двигаться в сторону нор-

мализации отношений. 

 Представитель Косово пояснила позицию ее делегации в отношении инци-

дента, произошедшего 28 мая 2019 года в городе Зубин-Поток в северной части 

Косово. Она подчеркнула, что полиция Косово руководствовалась самыми вы-

сокими стандартами и полностью соблюдала требования Конвенции о привиле-

гиях и иммунитетах Организации Объединенных Наций, а также проявляла ува-

жение к дипломатам. Она отметила, что повышение импортных пошлин на серб-

ские товары до 100 процентов было ответной мерой на враждебную кампанию, 

проводимую Сербией в отношении Косово. 

 

 

  Америка 
 

 

  Вопрос о Гаити 
 

 Во вторник, 25 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное 

заседание, на котором принял резолюцию 2476 (2019) (за резолюцию было по-

дано 13 голосов при 2 воздержавшихся (Китай и Доминиканская Республика), 

при этом никто не голосовал против). В этой резолюции Совет просил Генераль-

ного секретаря создать Объединенное представительство Организации Объеди-

ненных Наций в Гаити для замены Миссии Организации Объединенных Наций 

по поддержке сектора правосудия в Гаити, мандат которой должен истечь 15 ок-

тября 2019 года. 

 Представитель Соединенных Штатов рассказал о достижениях миссий Ор-

ганизации Объединенных Наций в Гаити и выразил надежду на то, что Органи-

зация Объединенных Наций применит в стране новый подход в рамках работы 

новой политической миссии, которая не будет миссией по поддержанию мира. 

Представители Перу, Германии, Франции и Доминиканской Республики выра-

зили разочарование по поводу отсутствия ссылок на воздействие изменения кли-

мата на экосистемы Гаити. Представитель Китая заявил, что его страна воздер-

жалась при голосовании, поскольку эта резолюция сформулирована недоста-

точно ясно и не согласуется с основными функциями Совета Безопасности как 

гаранта международного мира и безопасности. Представитель Российской Фе-

дерации настоятельно призвал национальное правительство позитивно взаимо-

действовать с новой политической миссией в процессе достижения цели, ради 

которой она создается: укрепления и модернизации национальных учреждений 

в интересах оправдания чаяний гаитянского народа. Представитель Гаити выра-

зил надежду на то, что эта политическая миссия сыграет важную роль в этот 

сложный период, когда стабильности в Гаити угрожает отсутствие продоволь-

ственной безопасности и повышение активности вооруженных банд.  

 

 

  Тематические вопросы 
 

 

  Осуществление положений записки Председателя Совета Безопасности 

о методах работы Совета (S/2017/507) 
 

 В четверг, 6 июня 2019 года, Совет Безопасности провел открытые прения 

по вопросу об осуществлении положений записки Председателя Совета Без-

опасности о методах работы Совета (S/2017/507). Совет заслушал сообщения по 

вопросу о методах работы Совета директора-исполнителя организации «Секью-

рити Каунсил Рипорт» Карин Ландгрен и директора Центра по проведению по-

литических исследований Университета Организации Объединенных Наций 

Джеймса Кокейна.  
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 Директор-исполнитель организации «Секьюрити Каунсил Рипорт» косну-

лась вопросов о методах работы Совета Безопасности применительно к укреп-

лению роли избираемых членов Совета, о сотрудничестве с государствами — 

членами Организации Объединенных Наций и о мандатах операций по поддер-

жанию мира и превентивной деятельности. Она уделила особое внимание рас-

тущему единству, которое демонстрируют 10 избранных членов Совета в том, 

что касается улучшения методов работы Совета, и предложениям Кувейта обес-

печить равное и справедливое распределение обязанностей между всеми чле-

нами. Кроме того, она подчеркнула важность обеспечения справедливости и со-

блюдения надлежащей правовой процедуры в рамках работы санкционных ко-

митетов. 

 Директор Центра по проведению политических исследований Универси-

тета Организации Объединенных Наций отметил важность соблюдения надле-

жащей правовой процедуры в рамках применения санкций Организации Объ-

единенных Наций. Совету Безопасности следует рассмотреть возможность из-

менения методов работы комитетов по санкциям, с тем чтобы укрепить гарантии 

соблюдения надлежащей правовой процедуры, в том числе путем расширения 

мандата Омбудсмена на все комитеты. 

 Все участвующие государства, в том числе члены Совета Безопасности, 

выразили свою признательность Кувейту за его усилия по повышению эффек-

тивности и транспарентности работы Совета, предпринятые им на посту пред-

седателя Неофициальной рабочей группы по документации и другим процедур-

ным вопросам. Все постоянные члены выразили решимость конструктивно со-

трудничать с остальными членами Совета в интересах достижения соглашения 

в отношении проекта записок, представленных Кувейтом в контексте работы Не-

официальной рабочей группы по документации и другим процедурным вопро-

сам. 

 Представитель Южной Африки, выполнявший обязанности координатора 

для 10 избранных членов Совета в июне, выступил с заявлением от имени 10 не-

постоянных членов, в котором призвал всех членов Совета конструктивно со-

трудничать в интересах достижения соглашения в отношении записок, пред-

ставленных Кувейтом. 

 

  Защита гражданских лиц в вооруженном конфликте 
 

 Во вторник, 11 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное 

заседание по пункту повестки дня «Защита гражданских лиц в вооруженном 

конфликте». Совет заслушал сообщения директора Отдела операций и инфор-

мационно-разъяснительной работы Управления по координации гуманитарных 

вопросов Рины Гелани, президента Международного комитета Красного Креста 

Петера Маурера и заместителя премьер-министра, министра иностранных дел 

Кувейта шейха Сабаха аль-Халеда аль-Хамада ас-Сабаха. 

 На этом заседании Совет Безопасности единогласно принял резолю-

цию 2474 (2019) о лицах, пропавших без вести в ходе вооруженного конфликта. 

Эта резолюция была представлена Кувейтом, а ее авторами стали 68 госу-

дарств — членов Организации Объединенных Наций. 

 Директор Отдела операций и информационно-разъяснительной работы 

Управления по координации гуманитарных вопросов с удовлетворением отме-

тила принятие резолюции 2474 (2019) и призвала членов Совета прилагать уси-

лия в интересах ее осуществления. Она перечислила ряд причин пропажи без 

вести гражданских лиц и комбатантов в ходе вооруженных конфликтов, которая 

приводит к серьезным гуманитарным последствиям для членов их семей.  
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 Президент Международного комитета Красного Креста выразил благодар-

ность и признательность Кувейту за его руководящую роль в вынесении этого 

гуманитарного вопроса на рассмотрение Совета. Он высоко оценил единство 

Совета в принятии первой тематической резолюции по вопросу о лицах, пропав-

ших без вести в ходе вооруженного конфликта, и назвал эту проблему одной из 

самых глубоких ран войны. Он призвал международное сообщество проявить 

политическую волю, необходимую для обеспечения полного соблюдения меж-

дународно-правовых обязательств в рамках сотрудничества, которое позволит 

устранить гуманитарные последствия вооруженных конфликтов. Многое может 

быть сделано, если стороны конфликта будут выполнять свои обязательства по 

международному гуманитарному праву, касающиеся поиска пропавших без ве-

сти лиц и идентификации останков. В будущем отношения между сторонами 

конфликтов могут улучшиться, если этот вопрос будет рассматриваться как гу-

манитарный, а не политический. 

 Члены Совета дали высокую оценку инициативе Кувейта впервые вынести 

этот вопрос на рассмотрение Совета по пункту повестки дня «Защита граждан-

ских лиц в вооруженном конфликте». Кроме того, некоторые члены Совета об-

ратили внимание на то, что формулировка «пропавшие без вести лица в воору-

женном конфликте» охватывает не только гражданских лиц, но и комбатантов. 

Члены Совета заявили, что резолюция будет способствовать укреплению меж-

дународного сотрудничества в контексте многосторонних действий. Они выра-

зили признательность международным и региональным организациям, в част-

ности Международному комитету Красного Креста, за предпринимаемые ими 

усилия по сокращению гуманитарных последствий вооруженных конфликтов и 

поиску решений вопроса установления судьбы пропавших без вести лиц. Они 

подчеркнули, что ответственность за обеспечение соблюдения существующих 

международных законов и норм лежит в первую очередь на государствах и сто-

ронах конфликтов.  

 В четверг, 20 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное за-

седание, на котором была единогласно принята резолюция 2475 (2019) о защите 

инвалидов в ходе вооруженного конфликта. Эта резолюция была представлена 

Польшей и Соединенным Королевством, а ее авторами стали 68 государств  — 

членов Организации Объединенных Наций. 

 

  Поддержание международного мира и безопасности 
 

 В среду, 12 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное засе-

дание по пункту повестки дня «Поддержание международного мира и безопас-

ности». Совет заслушал сообщения Генерального секретаря, председателя 

группы «Старейшины» Мэри Робинсон и заместителя председателя группы 

«Старейшины» Пан Ги Муна. Заседание проходило под председательством за-

местителя премьер-министра, министра иностранных дел Кувейта шейха Са-

баха аль-Халеда аль-Хамада ас-Сабаха. 

 Генеральный секретарь заявил, что предотвращение конфликтов и посред-

ничество являются двумя наиболее важными инструментами, способными 

уменьшить страдания людей. Своевременными совместными действиями 

можно успешно предотвращать кризисы и спасать жизни и уменьшать страда-

ния людей. Он перечислил некоторые из проблем, с которыми сталкивается со-

временный мир, включая разногласия в международном сообществе, рост попу-

лизма и усиление тенденций, способствующих распространению маргинализа-

ции и экстремизма. 
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 Председатель группы «Старейшины» выразила мнение о том, что Совет 

Безопасности часто не способен выполнить свои обязанности. Она обратила 

особое внимание на три конкретные области: a) превентивные меры, в том числе 

уделение должного внимания правам человека, привлечение женщин и осу-

ществление правосудия; b) угроза международному миру и безопасности в ре-

зультате изменения климата; c) возможность использования технологий, в част-

ности неправомерного использования социальных сетей, для обострения кризи-

сов. В этой связи она подчеркнула, что Совету необходимо рассмотреть вопрос 

кибербезопасности. 

 Г-н Пан затронул вопрос о необходимости обеспечения того, чтобы работа 

Совета Безопасности была более эффективной, что потребует дальнейшего со-

вершенствования его методов работы. Он обратил внимание на важность оказа-

ния Советом поддержки специальным посланникам и представителям Генераль-

ного секретаря при выполнении ими своих функций, а также на необходимость 

укрепления сотрудничества с региональными организациями. К числу наиболее 

серьезных угроз, с которыми сталкивается международное сообщество, отно-

сится ядерное распространение, и он особо отметил необходимость решить во-

прос с ядерными программами Корейской Народно-Демократической Респуб-

лики и Исламской Республики Иран. Он выразил обеспокоенность также по по-

воду выхода Соединенных Штатов из Совместного всеобъемлющего плана дей-

ствий, и отметил, что он опасается, что это пошлет неправильный сигнал при-

менительно к продолжающимся переговорам по ядерной программе Корейской 

Народно-Демократической Республики. 

 Большинство членов Совета обратили внимание на важность укрепления 

превентивных мер, принимаемых Советом, и урегулирования конфликтов на 

первоначальном этапе до их эскалации и превращения в угрозу международ-

ному миру и безопасности. Это позволило бы также спасти человеческие жизни 

и не допустить истощения финансовых ресурсов Организации Объединенных 

Наций. 

 

  Сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и 

региональными и субрегиональными организациями в поддержании 

международного мира и безопасности 
 

 В четверг, 13 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное за-

седание по пункту повестки дня «Сотрудничество между Организацией Объеди-

ненных Наций и региональными и субрегиональными организациями в поддер-

жании международного мира и безопасности». Совет заслушал сообщения Ге-

нерального секретаря и Генерального секретаря Лиги арабских государств Ах-

меда Абуль Гейта. Заседание проходило под председательством заместителя 

премьер-министра, министра иностранных дел Кувейта шейха Сабаха аль-Ха-

леда аль-Хамада ас-Сабаха. 

 Генеральный секретарь рассмотрел вопрос о положении в арабском реги-

оне, начав с заявления о важности урегулирования палестинского вопроса и пре-

кращения израильской оккупации в соответствии с принципом сосуществова-

ния двух государств на основе резолюций Организации Объединенных Наций. 

Он призвал также к поиску мирного решения в Сирийской Арабской Респуб-

лике, уважению прав человека, прекращению насилия, всеохватному и заслужи-

вающему доверия политическому урегулированию, полному осуществлению ре-

золюции 2254 (2015) Совета Безопасности и запуску мирного процесса. Он вы-

разил обеспокоенность по поводу военной конфронтации и вооруженных столк-

новений в Ливии и призвал к мирному урегулированию. Кроме того, он призвал 

https://undocs.org/ru/S/RES/2254(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2254(2015)
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активизировать поддержку в интересах обеспечения стабильности Ливана и ре-

шения проблемы беженцев, а также мирного урегулирования кризиса в Йемене. 

 Генеральный секретарь с удовлетворением отметил недавние политиче-

ские события в Ираке, в частности его открытость и восстановление отношений 

с соседями. Он добавил, что Ирак по-прежнему нуждается в поддержке со сто-

роны международного сообщества и соседних государств для продолжения вос-

становления и реконструкции. 

 Генеральный секретарь Лиги арабских государств рассказал о ситуации в 

области безопасности в регионе, в том числе в Сирийской Арабской Республике, 

где уже девятый год продолжается кризис. Он отметил сложность ситуации в 

Йемене, которая представляет собой прямую угрозу для его соседей. Он обратил 

внимание на центральное значение палестинского вопроса, необходимость пре-

кращения оккупации и важность поддержки двугосударственного решения и 

урегулирования арабо-израильского конфликта. Он отметил также важность 

укрепления безопасности в Сомали и в регионе Африканского Рога. Он осудил 

нападения на нефтяные танкеры в Арабском заливе и призвал положить конец 

иностранному вмешательству в этом регионе и прекратить поддерживать и фи-

нансировать террористов-боевиков, прибывающих из-за его пределов. 

 Члены Совета обратили внимание на важнейшую роль региональных орга-

низаций в укреплении международного мира и безопасности. Следует укреплять 

сотрудничество между Организацией Объединенных Наций и региональными и 

субрегиональными организациями на основе положений главы VIII Устава Ор-

ганизации Объединенных Наций. Координация и сотрудничество между Лигой 

арабских государств и Организацией Объединенных Наций имеют большое зна-

чение для обеспечения безопасности и стабильности в регионе и поиска общих 

решений связанных с терроризмом, беженцами, миграцией и окружающей сре-

дой проблем, с которыми сталкиваются арабские государства в частности и мир 

в целом. Следует уделять особое внимание масштабным проблемам, с которыми 

сталкивается арабский мир, и их воздействию на международный мир и безопас-

ность, а также важности координации для выработки общей позиции с целью 

ликвидировать экстремизм и терроризм «Исламского государства Ирака и Ле-

ванта» и остановить распространение оружия массового уничтожения в реги-

оне. 

 После заседания Председатель Совета Безопасности опубликовал заявле-

ние Председателя, в котором выразил признательность от лица Совета Генераль-

ному секретарю Организации Объединенных Наций и Генеральному секретарю 

Лиги арабских государств за сообщения, с которыми они выступили 13  июня 

2019 года, и вновь заявил, что сотрудничество с региональными и субрегиональ-

ными организациями в поддержании международного мира и безопасности, осу-

ществляемое в соответствии с главой VIII Устава, может способствовать укреп-

лению коллективной безопасности. Совет просил Генерального секретаря 

надлежащим образом докладывать о дальнейших путях укрепления институци-

ональных отношений и сотрудничества между двумя организациями.  

 

  Операции Организации Объединенных Наций по поддержанию мира 
 

 Во вторник, 18 июня 2019 года, Совет Безопасности провел официальное 

заседание по пункту повестки дня «Операции Организации Объединенных 

Наций по поддержанию мира». Совет заслушал сообщения заместителя Гене-

рального секретаря по миротворческим операциям, Командующего силами 

ЮНАМИД генерала Леонарда Муриуки Нгонди и Командующего Вооружен-

ными силами Организации Объединенных Наций по поддержанию мира на Ки-

пре (ВСООНК) генерал-майора Шерил Пирс. 
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 Заместитель Генерального секретаря выразил свои соболезнования в связи 

с кончиной бывшего Командующего Силами Организации Объединенных 

Наций по наблюдению за разъединением. Он отметил, что операции Организа-

ции Объединенных Наций по поддержанию мира нуждаются в финансовых 

средствах для решения непредвиденных проблем, затрагивающих гражданское 

население, включая пандемии и стихийные бедствия. Что касается операций в 

Африке, то он вновь подтвердил позицию Секретариата, выступающего в под-

держку обеспечения предсказуемых и устойчивых финансовых ресурсов для 

санкционированных Организацией Объединенных Наций операций, осуществ-

ляемых под руководством Африканского союза. 

 Командующий силами ЮНАМИД уделил особое внимание проблемам, с 

которыми сталкивается Миссия и которые касаются, в частности, смены прави-

тельства в Судане, передачи объектов ЮНАМИД и безопасности персонала 

Миссии, поскольку эти проблемы связаны с окончательным выводом ЮНАМИД 

в 2020 году. Он заявил, что Миссия добивается прогресса по трем из четырех 

компонентов мандата. Трудности возникают только с политическим компонен-

том из-за условий, сложившихся в Судане, и застопорившегося политического 

процесса в Дарфуре. 

 Командующий силами ВСООНК рассказала об операции миссии в буфер-

ной зоне. По ее словам, кипрские стороны по-разному смотрят на буферную 

зону, что порой затрудняет работу миссии. Она отметила также, что страны, 

предоставляющие войска, несут ответственность за обеспечение сотрудниче-

ства с принимающими государствами и недопущение негативных последствий 

для миссий. 

 Большинство вопросов, заданных членами в ходе их выступлений, каса-

лись опыта, накопленного по результатам операций миссии. Большинство госу-

дарств подчеркнули необходимость того, чтобы все заинтересованные стороны, 

в том числе принимающие государства, соблюдали соглашения о статусе сил и 

другие соглашения с миссиями по поддержанию мира.  

 


